

**Ortsgemeinde Langenfeld**

**Vorlage Nr. 060/166/2021**

**Beschlussvorlage**

**TOP**

**Modellregion Nürburgring – Initiative zur Reduzierung von Verkehrslärm und Erhöhung der Sicherheit im Straßenverkehr**

Verfasser:  
Bearbeiter: Michael Augel  
Fachbereich: Fachbereich 1.1

Datum: 11.10.2021 Aktenzeichen: 1.1

Telefon-Nr.:  
02651/8009-37

Gremium	Status	Termin	Beschlussart
Ortsgemeinderat	öffentlich	25.10.2021	Entscheidung

**Beschlussvorschlag:**

Der Ortsgemeinderat beschließt, die Initiative „Modellregion Nürburgring/Eifel zur Senkung von Motorlärm und zur Erhöhung von Verkehrssicherheit“ des Bundesverbandes der Motorradfahrer e.V. (BVDM) und der Ortsbürgermeister rund um den Nürburgring, - nicht - zu unterstützen.

**Beschluss:**

**Abstimmungsergebnis:**

<input type="checkbox"/> Ein- stimmig	<input type="checkbox"/> Mit Stimmenmehrheit	Ja	Nein	Enthaltung	<input type="checkbox"/> Laut Beschlussvor- schlag	<input type="checkbox"/> Abweichender Beschluss
---	--	----	------	------------	--	---

## **Sachverhalt:**

Im vorigen Jahr wurde von einigen Ortsbürgermeisterinnen und Ortsbürgermeistern aus der VG Adenau und VG Altenahr sowie dem Bundesverband der Motorradfahrer Deutschland (BVDM e.V.) die Idee geboren, eine Modellregion zum Thema Verkehrslärm und Geschwindigkeit in der Region Nürburgring zu entwickeln.

Auch in Teilen der Verbandsgemeinde Vordereifel müssen Menschen mit erhöhten Lärmimmissionen leben (Lärm durch Motorradfahrer und hochmotorisierten PKW insbesondere rund um den Nürburgring, etc.).

Mit der Initiative „Modellregion Nürburgring/Eifel“ kann unter Beteiligung aller Betroffenen (Kommunen, Landkreis, Land, Bund, Nürburgring und Verbände) nun ein entscheidender Schritt hin zur tatsächlichen Verbesserung der Situation vor Ort angegangen werden.

Ziel der Initiative ist ein sozialverträgliches Miteinander von Anwohner und Verkehrsteilnehmer zu schaffen, Lärm zu minimieren und die Verkehrssicherheit zu erhöhen. Dazu sollen unterschiedliche Maßnahmen wissenschaftlich auf ihre Wirksamkeit geprüft und dargestellt werden. Die besondere wirtschaftliche Bedeutung des Nürburgrings für die Region sowie des Rad- und Wandertourismus müssen dabei als wichtige Kriterien berücksichtigt werden.

Die Verbandsgemeinden Adenau und Altenahr haben ihre Unterstützung in den Räten beschlossen. Der Verbandsgemeinderat Vordereifel hat eine Beteiligung abgelehnt.

<b>Finanzielle Auswirkungen?</b>				
<input type="checkbox"/> Ja <input type="checkbox"/> Nein				
<b>Veranschlagung</b>				
<input type="checkbox"/> Ergebnishaushalt 20	<input type="checkbox"/> Finanzhaushalt 20	<input type="checkbox"/> Nein	<input type="checkbox"/> Ja, mit €	Buchungsstelle:

## **Anlagen:**

210215\_Interessenbekundung\_Ja\_wir\_wollen\_Modellregion  
210215\_Modellregion Nürburgring